
西陵中学校の生徒たちは、自分たちが住む発寒北地
区がこれからもきれいなまちであるように、学校で行っ
ている地域の清掃を発展させ、地域に住んでいるみん
なでまちをきれいにしたいと考えました。 

地域の皆さんには、まちづくり活動の相談
や打ち合わせの場として“まちセン”を利
用していただいています。 
今回は、子どもたちの声を地域に伝えるな
ど、調整役としてこの活動に関わりました。 
今後も、地域のさまざまな人たちをつなげ
ていくなど、裏方としてまちづくりのお手伝
いができればと思っています。 
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地元「発寒北」が好きなので、
まちのために何かできないか
と提案しました。 
自分たちで考えたアイデアが
実現し、地域みんなで取り組
めるのがうれしいですね。 
もっと住みよいまちになるよう、
これからも地域との交流を大
切に活動したいです。 

まちづくりセンターの役割や活動内容を
説明するパネル展を開催。福祉、環境
など地域と連携したまちづくりセンター
の取り組みを中心に紹介します。 

区役所・まちづくりセンターで配布するパ
ンフレットか、ホームページをご覧ください。 

日時　6月30日（木）まで 
会場　西区ギャラリー（地下鉄琴似駅5番出口側コンコース） 

www.city.sapporo.jp/shimin/jichi/ 
machizukuri/index.html
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発寒北連合町内会発寒北連合町内会の40周年記念式典周年記念式典において、地
域の方200人の前で、西陵中学校の生徒7人が、地域
に住んでいる方みんなでまちをきれいにしたいという
思いを発表しました。 

発寒北連合町内会の40周年記念式典において、地
域の方200人の前で、西陵中学校の生徒7人が、地域
に住んでいる方みんなでまちをきれいにしたいという
思いを発表しました。 

3 子どもたちの声を聞いた町内会や商店街、青少年育
成委員、小学校など地域の団体や住民は、まちセンの
調整で打ち合わせを重ねた結果、平成23年7月に地域
一斉に清掃を行う美化週間を設けることとしました。 

4

発寒北地区では、美化週間を前に、地域みんなでまちをきれいに
する雰囲気が広がっています。 

2 生徒の声を聞き、教頭の和田先生は地域にある発寒
北まちづくりセンターへ相談。これを聞いた中出所長
は、地域の多くの方が集まる連合町内会の40周年式
典で、生徒たちの思いを直接発表してもらうことに。 
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